







dipahami. Kemampuan merupakan kompetensi mendasar yang perlu dimiliki peserta didik yang mempelajari ruang lingkup materi tertentu dalam suatu mata pelajaran pada jenjang tertentu. Oleh karena itu perlunya kemampuan menghafal harus dimiliki oleh setiap peserta didik.

### **3. Cara Meningkatkan Kemampuan Menghafal**

Untuk meningkatkan kemampuan peserta didik dalam menghafal terjemah hadits tentang Sholat Berjama'ah, usaha guru dalam pembelajaran diantaranya adalah peserta didik mampu menguasai materi pelajaran dengan baik, model dan media pembelajaran sesuai dengan materi yang sedang dipelajari. Pembelajaran Model SAVI dalam belajar memunculkan sebuah konsep belajar yang disebut Belajar Berbasis Aktivitas (BBA). Artinya, belajar dengan bergerak aktif dengan memanfaatkan indra sebanyak mungkin, dan membuat seluruh tubuh dengan pikiran terlibat dalam proses pembelajaran.

Proses pembelajaran yang dirancang dengan semenarik mungkin baik strategi, metode, dan medianya akan membawa peserta didik pada pembelajaran yang tidak membosankan, sehingga kemampuan peserta didik dalam menyerap materi akan lebih mudah, dan nantinya kemampuan peserta didik dalam menghafal hadits dapat meningkat dengan baik. Oleh karena itu, guru harus betul-betul memperhatikan dan harus kreatif dalam memilih model pembelajaran yang sesuai dengan karakteristik peserta didik











pokok menjadi ke bahasa yang menjadi sasaran (dalam hal ini dari bahasa Arab menuju bahasa Indonesia)

Sedangkan terjemah menurut istilah adalah mengartikan teks bahasa sumber ke dalam bahasa sasaran dengan tujuan untuk meyakinkan bahwa makna luar dari kedua bahasa sama dan meyakinkan bahwa susunan dari sumber dipertahankan sedekat mungkin, namun tidak terlalu dekat hingga menjadikan susunan bahasa sasaran menjadi sangat jelas.

Muhammad ‘Abd Al-‘Azhim al zarqani juga mendefinisikan terjemah sebagai berikut: Tarjamah ialah mengungkapkan makna kalam (pembicaraan) yang terkandung dalam suatu bahasa dengan kalam yang lain dan dengan menggunakan bahasa yang lain (bukan bahasa pertama), lengkap dengan semua makna-maknanya dan maksud-maksudnya.

Kata “*terjemah*” dapat dipergunakan pada dua arti:

1. *Terjemah Harfiyah*, yaitu mengalihkan lafadz-lafadz dari satu bahasa ke dalam lafadz-lafadz yang serupa dari bahasa lain sedemikian rupa sehingga susunan dan tertib bahasa kedua sesuai dengan susunan dan tertib bahasa pertama.
2. *Terjemah Tafsiriyah* atau *Terjemah Maknawiyah*, yaitu menjelaskan makna pembicaraan dengan bahasa lain tanpa terikat dengan tertib kata-kata bahasa asal atau memperhatikan susunan kalimatnya.





































- 2) Penerapan model ini membutuhkan kelengkapan sarana dan prasarana pembelajaran yang menyeluruh dan disesuaikan dengan kebutuhannya, sehingga memerlukan biaya pendidikan yang sangat besar. Terutama untuk pengadaan media pembelajaran yang canggih dan menarik. Ini dapat terpenuhi pada sekolah-sekolah maju. Karena peserta didik terbiasa diberi informasi terlebih dahulu sehingga peserta didik kesulitan dalam menemukan jawaban ataupun gagasannya sendiri.
- 3) Membutuhkan waktu yang lama terutama bila peserta didik yang lemah.
- 4) Membutuhkan perubahan agar sesuai dengan situasi pembelajaran saat itu.
- 5) Belum ada pedoman penilaian, sehingga guru merasa kesulitan dalam evaluasi atau memberi nilai.
- 6) Pendekatan SAVI masih tergolong baru, sehingga banyak pengajar guru yang belum mengetahui pendekatan SAVI tersebut
- 7) Pendekatan SAVI ini cenderung kepada keaktifan peserta didik, sehingga untuk peserta didik yang memiliki tingkat kecerdasan kurang, menjadika peserta didik itu minder.
- 8) Pendekatan ini tidak dapat diterapkan untuk semua pelajaran matematika



harus dengan duduk, namun bisa dilakukan dengan berbagai macam gerakan yang penting bisa membuat peserta didik nyaman dan tujuan tetap tercapai.

Dalam satu kelas biasanya terdiri dari berbagai macam karakter peserta didik, karena itulah seorang guru tidak bisa hanya menggunakan satu metode saja, akan tetapi gabungan berbagai macam metode dengan harapan peserta didik lebih aktif dan termotivasi dalam belajar karena peserta didik somatis akan mulai bosan dengan apa yang diceramahkan. Mereka akan mulai mencari perhatian dengan melakukan aktivitas mengganggu temanya, tidak mendengarkan apa yang disampaikan atau bahkan tidur di bangku. Dalam situasi seperti ini kreatifitas dan inovasi guru yang tinggi sangat diperlukan untuk menciptakan efektifitas belajar.

Bagi peserta didik yang memiliki karakter Auditory, dimana mereka lebih mudah menyerap informasi melalui pendengaran maka aktivitas yang bisa dilakukan untuk memaksimalkan kemampuan belajarnya adalah dengan menggunakan audio dalam pembelajaran (musik, radio dll), membiarkan membaca dengan nyaring dan suara yang keras, membuat diskusi dalam kelas, menggunakan rekaman, sering memberikan pertanyaan, lebih ditonjolkan belajar berkelompok.

Sedangkan bagi peserta didik yang berkarakter visual, dimana lebih mudah menyerap informasi melalui daya pengelihatan maka aktivitas yang bisa dilakukan untuk memaksimalkan kemampuannya

adalah membiarkan mereka duduk di posisi paling depan sehingga mereka bisa langsung melihat apa yang dituliskan atau digambarkan oleh guru, lebih banyak membuat media dengan bagan-bagan, diagram, dan flow chart untuk menjelaskan sesuatu, menggunakan media film atau power poin flash, meminta mereka membuat poin-poin penting untuk dihafalkan, menggunakan berbagai macam ilustrasi dan gambar, dan menggunakan warna-warni yang bervariasi pada tulisan

Belajar bisa menjadi optimal jika keempat unsur SAVI ada dalam suatu peristiwa pembelajaran. Dalam pokok bahasan menghafal hadits tentang sholat berjama'ah dengan menerapkan model SAVI.